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هام
للمادة 27 من اللائحة 3 كوڤيد-19، يحقُ للمساهمين ممارسةُ حقوقِهم في الجمعية العمومية حصراً عبر الوكيل المفوَّض المستقل.  طبقاً 
وبالتالي لن يُسمَحَ بالحضور الشخصي في الجمعية العمومية. يَعلُ هذا التدبير عقدَ الجمعية العمومية السنوية ممكناً بالرغم من الظرف الراهن.



التقرير السنوي، تقرير مدققي الحسابات، البيانات المالية السنوية، البيانات المالية السنوية الموحَّدة، وأرباح السنة المالية
التقرير السنوي، وتقرير مدققي الحسابات، والبيانات المالية السنوية، والبيانات المالية الموحَّدة عن السنة المالية 2020، جميعُ هذه المستندات ستكون متاحة للمساهمين 
، 1204 جنيڤ، سويسرا، اعتباراً من 15 آذار )مارس( 2021، خلال أوقات العمل  للإطلاع عليها في مبنى الإدارة العامة للبنك في 

.)www.arabbank.ch( الرسمية . ستكون تلك الوثائق متاحة أيضًا على موقع البنك

حق التصويت
يحقُ للمساهمين الذين يكونونَ في نهاية يوم العمل الرسمي في 24 آذار )مارس( 2021 مسجَلين في سجل الأسهم ولهم حقُ التصويت الإدلاءُ بأصواتِم في الاجتماع العادي 
 للجمعية العمومية للمساهمين. ولن تُرَى أيُ تعديلات على سجل المساهمين تتعلق بحق التصويت في الاجتماع العادي للجمعية العمومية للمساهمين خلال الفترة من

25 إلى 30 آذار )مارس( 2021.
 يحقُ للمساهمين ممارسةُ حقوق التصويت بالوكالة حصراً عبر الوكيل المفوَّض المستقل الأستاذ تريستان ريموند على عنوانه التالي:	

	.Maître Tristan Reymond,  Judicial Officer, rue de la Fontaine 2, P. O. Box 3601, 1211 Geneva ) ( 
ولتعيين الوكيل المفوَّض المستقل، يجبُ على المساهمين الحصولُ على بطاقة تصويت وملءُ وتوقيع نموذج التوكيل على الصفحة الخلفية للبطاقة وإرسالُا إلى الوكيل المفوَّض 
المستقل، على أن يستلمَها الأستاذ ريموند بحلول 25 آذار )مارس( 2021 على أبعدِ حد. ويمارسُ الوكيلُ المفوَّضُ المستقل حقَ التصويت بالوكالة طبقاً لتوصيات مجلس 

الإدارة ما لم ينُوَّه إلى خلافِ ذلك صراحةً عند منح التوكيل.

بطاقات التصويت
يمكنُ الحصول على بطاقات التصويت في الاجتماع العادي للجمعية العمومية للمساهمين من مقر الإدارة العامة للبنك في بلاس دو لونجمال 10-12، 1204 جنيڤ، 

سويسرا، حتى تاريخٍ 24 آذار )مارس( 2021 على أبعدِ حد.

يأسفُ مجلس الإدارة للظروف غير العادية للاجتماع ويستغلُ هذه الفرصة ليِشكُرَ للمساهمين تفَهُّمَهُم ودعمَهُم. 

 
عن مجلس إدارة
البنك العربي )سويسرا( المحدود
              وهبة عبد الله تماري
              رئيس مجلس الإدارة
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البنك العربي )سويسرا( المحدود
النسخة المختصرة من البيانات المالية الموحَّدة
كما في 31 كانون الأول )ديسمبر( 2020

البنك العربي )سويسرا( المحدود شركةٌ مستقلة تأسست سنة 1962 وفقاً للقانون السويسري، وتخصصت في إدارة الثروات لقاعدةٍ واسعة من العملاء المميزين، وفي أنشطة تمويل تجارة السلع، 
وأنشطة إدارة الخزينة.

يعملُ البنك أيضاً من خلال شركتِهِ التابعة ’البنك العربي )سويسرا( لبنان ش.م.م‘ ويتعاونُ مع شركتِهِ الحليفة ’أبحار كابيتال – عُمان‘. يشكِّلُ هذان الكيانان مع البنك العربي )سويسرا( المحدود 
مجموعةَ البنك العربي )سويسرا(. مجموعةُ البنك العربي )سويسرا( هي شركةٌ شقيقة للبنك العربي ش.م.ع.، عَمّان )الأردن(، وهو مؤسسةٌ ماليةٌ رائدة لها شبكةٌ واسعة في العالم العربي وفي كُبرى 

المراكز المالية.

كانت الأزمةُ الصحية غير المسبوقة العاملَ المساعدَ على نشوءِ أزمةِ سيولة سببتْ لِسوق الأوراق المالية 
أحَدَ أحَدِّ الانحداراتِ الموثقَة وهَوَت الاقتصاداتُ العالمية في الربع الأول 2020 في أسوءِ ركودٍ مشهودٍ 
في عقود. واحتاجَ الأمر إلى استجابةٍ سياسيةٍ واسعة من السلطات النقدية والمالية للمساعدة على 
تخفيفِ وطأةِ الظروفِ الماليةِ العالمية. أطلَقَ هذا الجمعُ المؤاتي مِن تدابير السياسة النقدية-المالية مسارَ 
تعافٍ دراماتيكي، قادَ الأسهُمَ في فترةٍ وجيزة إلى مَواقِعَ لم تَعهدْها مِن قبَل. ولاقت الدورةِ الانتخابية 
الأمريكية غير الاعتيادية إلى حدٍ بعيد كذلك ارتياحاً في أوساط المجتمع المالّي. وأصبحتِ الأسواق 
التقليدية.  التقييم  للتدفقات، منفصلةً بعض الشيء عن الأساسيات وطرُق  أكثرَ فأكثرَ حساسيةً 

ودَشَّنَ العام 2020 بصفةٍ عامة نظامَ ترابطٍ قويّ وتقلُبٍ مرتفع. 
ينتقلُ العالمُ الآنَ بسرعة مِن الفيزيائي إلى الرقمي. وبالرغم من الصدمةِ المالية التي أثرّت لفترةٍ وجيزة 
في الأصولِ الرقميةِ كافة، كانَ العام 2020 عامَ تحطيم للأرقام القياسية، للبتكوين والإثريوم خاصة، 
وعرضِهِ  مخزونه  إلى  يَضُمَّهُما  أن  المحدود  )سويسرا(  العربي  البنك  اختار  اللتين  الرقميتين  العملتين 
تبني  أثر في  مُهِمّةٍ جََّة قد يكونُ لها  تنظيميةٍ  التجاري. أضف إلى ذلك ما شهدناه من تطوراتٍ 

الأصول الرقمية عالمياً في العام 2021.
تجدرُ الإشارةُ هنا إلى أن البنك العربي )سويسرا( المحدود كان حتى الآن أحدَ الرواد في مجال الأصول 
للمستثمرين في مكانٍ واحد كلَ ما يحتاجون إليه في هذا المجال، من التخزين إلى  ماً  الرقمية، مُقدِّ
 .2019 في   )Tokenization( مؤمَّنة  رقميةٍ  عملةٍ  إلى  الأصول  مِلكية  حقوقِ  وتحويل  الاتجارِ 

فالتجديدُ في الواقع في صميمِ فلسفتِنا و نتطلعُ الآن فعلًا إلى إضافةِ خدماتٍ جديدة.
وجَنَ امتيازُ إدارةِ الثرواتِ عندنا ثمارَ استراتيجية الأعمال التي تبناها البنك في العام الماضي. وأثبتَ 
2020 كذلك أنه عامُ يُْن مِن حيث صافي التدفقات المالية الواردة الذي تخطى 579,1 مليون 

فرنك سويسري بفضل الثقة التي أوْلانا إياها عملاؤنا.
أما في قطاع تمويل تجارة السلع )CTF(، فكان 2020 عاماً صعباً من عدةِ نوَاحٍ للعاملين في هذا 
الحقل لأنَ سلاسلَ الإمداد تأثرت في ما بين المناطق الجغرافية المختلفة. كما تأثـرََ مُنتِجو ومُصنِّعو 

المواد الأولية بانكماش الناتج المحليّ الإجمالّي، إذِ انخفضَ الطلبُ على النفط الخام 
والمنتجاتِ البترولية انخفاضاً حاداً.

انخفاضُ  أثّـَرَ  إذْ  معاكسة،  ظروفاً  الأجنبية  والعملات  الخزينة  إدارةِ  امتيازُ  وواجَهَ 
العملاتِ  سوقِ  نشاطُ  وظَلَ  لدينا  الماليةِ  المقايضةِ  أعمال  على  الفائدة  أسعار 

الأجنبيةِ خامداً طوال العام. 
قام إلا أن نشكرَ لِعملائنا جميعاً ثقتَهم الدائمةَ بنا وبقاءَهم على 

َ
لا يَسَعُنا في هذا الم

التعاملِ التجاريِ معنا، ولِمساهمينا وأعضاءِ مجلسِ إدارتنِا دعمَهم القويَ والمتواصل، 
 ولِزملائنا مهنيّـَتَهم وإخلاصَهم والتزامَهم بتقديِم أفضلِ النتائج.	

تحليل بيان الدخل الموحَّد والميزانية العامة الموحَّدة
بيان الدخل الموحَّد

للعام 2020،  فرنك سويسري  مليون  قدرهُ 1,6  البنك عن صافي دخلٍ  أعلنَ 
بالمقارنة مع 20,2 مليون فرنك سويسري للعام 2019. وكان أداءُ إدارةِ الثرواتِ 
عندنا حَسَنا في عامٍ صعب، مجتذِباً صافَي مالٍ جديد قدرهُ 579 مليون فرنك 
سويسري ومسجِلًا زيادةً في الإيرادات. لكنّ هذا لم يكن كافياً لتعويضِ أثرِ اجتماعِ 
ظروفٍ غيِر مؤاتية على أعمال تمويل تجارة السلع وإدارة الخزينة. وعانت أعمالُ 
تمويلِ تجارة السلع بشكلٍ خاص من جائحة كوڤيد-19 في العام 2020، التي 
أحدثت اضطراباً في سلسلة التوريد. واضطرَُّ القسمُ كذلك إلى إنشاء اعتمادات 

لتغطيةِ خسائرِ قرضيْ متعثريْن كبيريْن لهما صلة بقضايا احتيال.
ووصلَ إجمالي إيرادات التشغيل إلى 41,3 مليون فرنك سويسري، بالمقارنة مع 

88,0 مليون فرنك سويسري في العام الماضي.
وانتهى صافي نتائج عمليات الفوائد إلى 10,5 مليون فرنك سويسري في 2020 

تقرير مجلس الإدارة
)بالمقارنة مع 24,7 مليون فرنك سويسري في 2019(، متأثراً إلى حدٍ بعيد بأسعار الفائدة السلبية 
التي وضَعَها البنك المركزي السويسري وكذا بعملياتِ إعادةِ تقييم الأصول الناتجة عن مخاطر التخلف 

عن السداد.
وظلت عمولاتُ الأعمال والخدمات مستقرةً من العام الفائت عند 33,6 مليون فرنك سويسري. 

وتـعَُودُ هذه العمولاتُ في الأساس إلى أنشطةِ إدارةِ الثروات وتمويلِ تجارةِ السلع.
وظلت مصاريفُ التشغيل مضبوطةً بشكلٍ جيد، وبلغَ مجموعُها 47,9 مليون فرنك سويسري في 

2020، بالمقارنة مع 52,6 مليون فرنك سويسري في 2019.
الميزانية العامة الموحَّدة والمعاملات خارج الميزانية

نما مجموعُ الأصول الموحَّدة للبنك في 2020 بنسبة 32% فوَصَلَ إلى 4,7 بليون فرنك سويسري. 
وظلتِ الميزانيةُ العامةُ الموحَّدة تتمتعُ بسيولةٍ عاليةٍ جداً، ودَنا متوسطُ قيمة الودائع التي احتفظَ بها 
البنك لدى المركزي السويسري خلال العام من 1,1 بليون فرنك سويسري. ويحتفظُ البنك علاوةً 
على ذلك بأكثر من 400 مليون فرنك سويسري في صورةِ أوراقٍ ماليةٍ سائلة. وبذلك تكونُ نسبةُ 
تفرضُهُ  الذي  الأدنى  الحدَ  فاقتِ  قد  المحدود  العربي )سويسرا(  البنك  لدى   )LCR( السيولة  تغطيةِ 

الأنظمة بأكثر من ثلاث مرات. 
وبلغَ حجمُ القروض الممنوحة للعملاء 1036 مليون فرنك سويسري في حين لم يتخطَ حجمُ القروض 

العقارية للبنك 187 مليون فرنك سويسري.
سويسري  فرنك  مليون   558,3 الموحَّد  المساهِم  المال  رأس  قيمةُ  بلغَت   2020 العام  نهاية  وفي 
المال  رأس  نسبةُ كفايةِ  وظلت   .)2019 نهاية  في  سويسري  فرنك  مليون   571.1 مع  )بالمقارنة 

)CAR( تطفو بارتياح فوقَ الحد الذي فرضتْهُ المتطلباتُ التنظيمية.
دارة من قِبَل البنك، التي اتخذت منحىً صاعداً في السنوات الأخيرة، فبلغت 4,6 

ُ
أما الموجوداتُ الم

بليون فرنك سويسري في 31 كانون أول )ديسمبر( 2020.

أهم المؤشرات المالية الموحَّدة
 التفاوُت %20202019مليون فرنك سويسري 

الميزانية العامة
557113532 6923 4مجموع الميزانية

- 18- 256220 0361 1قروض ممنوحة للعملاء
  19  56947891مَافظ أوراق مالية للمتاجرة واستثمارات مالية

- 2- 55857113حقوق المساهمين )قبل توزيع الأرباح(

بيان الدخل
  - 144- 36   25- 11نتائج عمليات الفوائد

     .  .   34  34الدخل من العمولات ورسوم الأعمال والخدمات
 - 35-  11   31  20صافي الدخل من عمليات المتاجرة

 - 50  1 - 2- 1نتائج نشاطات عادية أخرى
 - 9  5 - 53- 48مصاريف التشغيل

-  117- 41  35- 6مجمل الربح
- 40   2- 5- 3استهلاكات، ومخصصات، وتعديلات تقييم، وخسائر

-130-39  30- 9نتائج عمليات التشغيل
 صافي دخل غير عادي وتغير في احتياطي المخاطر

 - 14700- 122المصرفية العامة
 - 88  7- 8-1ضرائب

- 90- 18  20 2صافي الربح الموحد للسنة المالية

المقر الرئيسي جنيڤ
10-12 Place de Longemalle

P.O. Box 3575
CH–1211 Geneva 3

Phone : +41 22 715 12 11
Fax : +41 22 715 13 11

Swift : ARBSCHZZ
www.arabbank.ch

فرع زيورخ
Nüschelerstrasse 1

P.O. Box 1065
CH–8001 Zurich

Phone : +41 44 265 71 11
Fax : +41 44 265 73 30

Swift : ARBSCHZZ 

شركة تابعة  - لبنان
Arab Bank (Switzerland) Lebanon S.A.L.  

Allenby Street, Block 25
Beirut, Lebanon

Phone : +961 1 999 366

شركة حليفة  - عُمان
Ubhar Capital SAOC

P.O. Box 1137
111 Muscat

Sultanate of Oman
Phone : +968 24754 672
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 الميزانية العامة الموحَّدة
والمعاملات خارج الميزانية

 كما في 31 كانون الأول )ديسمبر( 2020 

التفاوُت20202019فرنك سويسري     

الموجودات
285 630 233 1 655 933 372 940 563 606 1 أصول نقدية

500 243 50 958 409 154 1 458 653 204 1 ودائع من البنوك
- 650 658 219 735 577 255 1 085 919 035 1 قروض ممنوحة للعملاء

- 931 681 5 801 688 192  870 006 187 قروض عقارية
- 906 784 14 968 934 22  062 150 8  مَافظ أوراق مالية للمتاجرة

دينة للمشتقات المالية
َ
688 839 6  561 647 16  249 487 23  القيمة الاستبدالية الم

189 912 105  066 698 454  255 610 560  استثمارات مالية
- 212 962 01818 218 40  806 255 21  إيرادات للقبض ومصروفات مدفوعة مقدماً

406 199   527 339 8  933 538 8  مساهمات
- 322 239 2911 823 32  969 583 31  موجودات مادية ثابتة

- 730 642 5341 746 5  804 103 4 موجودات أخرى

317 855 134 1    114 018 557 4313 873 691 4مجموع الموجودات

مجموع المطالبات المساندة
منها ما هو مقرون بالتزام تحويل و/أو ديون مُتنازَل عنها

117 120 113
0

121 933 309
0

 4 813 196 - 
0 

المطلوبات
128 965 127  252 518 678 1 380 483 806 1 ودائع البنوك

599 957 014 1 638 706 222 1 237 664 237 2 ودائع العملاء
260 655 28  539 244 26  799 899 54  القيمة الاستبدالية الدائنة للمشتقات المالية

- 408 738 25620 499 51  848 760 30  مصروفات للدفع وإيرادات مؤجلة
- 225 755 116 163 2  891 407 1  مطلوبات أخرى

- 241 379 2 318 775 4  077 396 2  مخصصات
- 709 317 12 566 982 100  857 664 88  احتياطات للمخاطر المصرفية العامة

0000 700 26  000 700 26  رأس المال
947 229 20  497 612 422  444 842 442  أرباح مُستبقاة

- 632 127 2 502 577   - 130 550 1احتياطات لتحويل العملات
- 402 634 43018 238 20  028 604 1 الأرباح الموحَّدة للسنة المالية

317 855 134 1 114 018 557 3   431 873 691 4   مجموع المطلوبات

المعاملات خارج الميزانية
- 555 396 72 150 430 462 595 033 390 مطلوبات طارئة

939 292 32  150 254 49  089 547 81  التزامات غير قابلة للنقض
- 776 179 31 642 051 39  866 871 7 تسهيلات مالية ممنوحة
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التفاوُت20202019فرنك سويسري     

الدخل من الفوائد:
- 194 145 29  855 189 54  661 044 25 إيراد الفوائد

- 008 74  323 251   315 177   إيراد فوائد وعائد توزيع أرباح عمليات متاجرة
- 671 901 2 594 847 7  923 945 4  إيراد فوائد وعائد توزيع أرباح من استثمارات مالية

249 843 23  - 829 983 36  - 580 140 13 مصاريف الفوائد

- 624 277 8 943 304 25  319 027 17  مجموع الدخل من الفوائد

- 242 968 26 - 916 568 - 158 537 27 التغيُ في تعديلات التقييم الناجمة عن مخاطر التخلف عن الدفع وخسائر الفوائد

- 866 245 35 027 736 24    - 839 509 10 صافي الدخل من الفوائد

الدخل من العمولات ورسوم الخدمات:
إيراد عمولات من تجارة الأوراق المالية وأنشطة الاستثمار

  21 019 511 18 471 013   2 548 498
- 104 166 2 776 132 16  672 966 13  إيراد عمولات من أنشطة الإقراض
- 217 428 103 229 1  886 800   إيراد عمولات من خدمات أخرى

- 796 291- 438 856 1  -  234 148 2 مصاريف العمولات

- 619 337 454 976 33  835 638 33صافي الدخل من العمولات ورسوم الخدمات

  صافي الدخل من عمليات المتاجرة  19 509 126  30 848 208  11 339 082 -

  نتائج أخرى للنشاطات العادية:
762 184   - 026 978 1  - 264 793 1  دخل من المساهمات

762 184   - 026 978 1 - 264 793 1 منها مساهمات مقيَّمة بأسلوب تقييم رأس المال
080 48    760 412   840 460   دخل من استثمارات عقارية

463 13    161    624 13   دخل من عمليات عادية أخرى
- 334 9- 107 - 441 9 مصاريف من عمليات عادية أخرى

971 236   - 212 565 1 - 241 328 1 مجموع النتائج الأخرى للنشاطات العادية

- 596 685 46 477 995 87  881 309 41مجمل الربح

   مصاريف التشغيل:
181 744 3  - 378 443 37 - 197 699 33 مصاريف شخصية

883 937   - 513 143 15 - 630 205 14 مصاريف عامة وإدارية

064 682 4  - 891 586 52 - 827 904 47 مجموع مصاريف التشغيل 

- 532 003 42 586 408 35  - 946 594 6مجمل الدخل

 تعديلات تقييم مساهمات
- 508 569 - 371 839 1 - 879 408 2واستهلاك موجودات ثابتة

129 895 2  - 480 221 3 - 351 326تعديلات مخصصات وتعديلات تقييم أخرى وخسائر

- 911 677 39 735 347 30  - 176 330 9نتائج عمليات التشغيل

- 621 34  047 58   426 23   إيرادات غير عادية
247    - 247  0    مصروفات غير عادية

616 772 14  - 205 369 2 411 403 12  تغيُ في احتياطات المخاطر المصرفية العامة
267 305 6  - 900 797 7 - 633 492 1ضرائب

- 402 634 18 430 238 20 028 604 1  صافي الربح الموحد للسنة المالية

 بيان الدخل الموحَّد
كما في 31 كانون الأول )ديسمبر( 2020 
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)www.arabbank.ch :يمكن تنزيل النسخة الكاملة من التقرير السنوي للسنة المالية 2020 من الموقع الإلكتروني للبنك(
يرجى ملاحظة أن النسخة العربية هي ترجمة حرة للنسخة الرسمية الإنجليزية. وفي حالات التعارُض بين النسختيْ، تسودُ النسخةُ الإنجليزية.

بصفتها مدققَ الحسابات المعتمَد، فحصت شركة إرنست إند يونغ إس.إيه البياناتِ المالية الموحَّدة 
المرفقة للبنك العربي )سويسرا( المحدود، التي تشمل الميزانيةَ العامة الموحَّدة، وبيانَ الدخل الموحَّد، وبيانَ 
التدفقات النقدية الموحَّدة، والإيضاحات للسنة المالية المنتهية في 31 كانون الأول )ديسمبر( 2020. 
للقانون  العربي )سويسرا( المحدود وفقاً  للبنك  المالية الموحَّدة المختصرة  البيانات  وقد تم بموجبها إعداد 
 )Ernst & Young SA( السويسري والقواعد المهنية السويسرية للتدقيق، بواسطة شركة أرنست اند يونغ

المدقق القانوني.

وفي التقرير المقدَم بتاريخ 17 شباط )فبراير( 2021، تم إبداءُ رأيٍ غير متحفِظ في البيانات المالية 
الموحَّدة للبنك العربي )سويسرا( المحدود التي انبثقت عنها البيانات المالية الموحَّدة المختصرة للبنك.

ولنِطاق  البنك،  هذا  أعمال  ولنِتائجِ  المحدود،  )سويسرا(  العربي  للبنك  المالي  للِمركز  أفضلَ  ولفهمٍ 
التدقيق، يجب أن تقُرأ البياناتُ المالية الموحَّدة المختصرة مع البيانات المالية الموحَّدة التي انبثقت عنها، 

ومع تقرير التدقيق المقدَم حول هذه البيانات المالية.

تقرير مدققي الحسابات
عن البيانات المالية الموحَّدة المختصرة 

كما في 31 كانون الأول )ديسمبر( 2020

التفاوُت20202019فرنك سويسري     
- 970 782 16 377 186 20  407 403 3  صافي الربح للسنة المالية

 377 186    251 491   628 677   أرباح مستبقاة  

- 593 596 16  628 677 20  035 081 4  الأرباح المنقولة في نهاية السنة المالية

اقتراح مجلس الإدارة:
  0000 204 3  توزيع الأرباح على المساهمين     3 204 000

  000 000 020    تخصيص للأرباح المستبقاة اختياريًا 20 000 000  -
407 199    628 677   035 877   الفائض المخصص للأرباح المستبقاة والمنقولة إلى السنة التالية

- 593 596 16  628 677 20  035 081 4  المجموع كما هو أعلاه

 بعد قبول اقتراح مجلس الإدارة هذا، سيتم دفع توزيعات الأرباح 
للمساهمين كما يلي:

  للمساهمين المسجلين في سجل الأسهم كما في 24 آذار )مارس( 2020، 
0.090000.000000.09000عن كل سهم قيمته الاسمية 0,75 فرنك سويسري 

- 0.000000.03150- 0.03150 ناقصاً 35% ضريبة توزيع الأرباح السويسرية

0.058500.000000.05850صافي الربح الموزع للسهم الواحد

مقترحَ تخصيص الأرباح



ARAB BANK (SWITZERLAND) LTD.
INVITATION TO THE ORDINARY GENERAL 
MEETING OF SHAREHOLDERS 2021

Date, Time : March 30, 2021, at 11.00 am
Place : Arab Bank (Switzerland) Ltd.’s Head Office, Place de Longemalle 10-12, 1204 Geneva

AGENDA

1.	 Annual Report 2020 
	 Motion of the Board of Directors : Approval of the Annual Report 2020.

2.	 Receipt of the Auditors' Report, Annual Financial Statements and Consolidated Annual Financial  
	 Statements for the Business Year 2020
	 Motion of the Board of Directors : Approval of the Annual Financial Statements and Consolidated Annual 
	 Financial Statements for the business year 2020.

3.	 Resolution on the Use of the Balance Sheet Profit as at December 31, 2020
	 Motion of the Board of Directors : Proposed use of the balance sheet profit as at December 31, 2020, as follows :

	 Profit brought forward	 CHF	 677’628

	 Net Income		  CHF	 3’403’407

	 Balance sheet profit available		  CHF	 4’081’035

	 Distribution of dividends		  CHF	 3’204’000

	 Surplus allocated to profit brought forward		  CHF	 877’035

	 Balance sheet profit available as stated above		  CHF	 4’081’ 035

4.	 Release from Liability of the Members of the Board of Directors and the Executive Committee for the  
	 Business Year 2020
	 Motion of the Board of Directors : Release from liability of the members of the Board of Directors and the  
	 Executive Committee for the business year 2020.

5.	 Elections
	 5.1.	 Motion of the Board of Directors : Re-election of Mr Jean-Pierre Roth, Mr Gérard Lohier and Dr Omar Kamal 
		  as members of the Board of Directors for a term of office of four years, i.e. until the Ordinary General  
		  Meeting of Shareholders 2025. 
	 5.2. 	 Election of the Auditors
		  Motion of the Board of Directors : Election of Ernst & Young SA, Geneva as the Bank's Auditors for a term 
		  of office of one year, i.e. until the Ordinary General Meeting of Shareholders 2022.

IMPORTANT

In accordance with the art. 27 of the Ordinance 3 COVID-19, the shareholders may exercise their rights 
at the General Meeting exclusively through the independent proxy holder. The personal attendance at 
the General Meeting will therefore not be allowed. This measure makes it possible to hold the Annual 
General Meeting despite the current situation.



Annual Report, Auditors' Report, Annual Financial Statements, Consolidated Annual Financial Statements  
and Balance Sheet Profit
The Annual Report, the Auditors' Report, the Annual Financial Statements and the Consolidated Annual Financial  
Statements for the business year 2020 are available for the shareholders at the Bank's domicile at Place de  
Longemalle 10-12, 1204 Geneva, Switzerland, as from March 15, 2021, during business hours. These documents  
will also be available on the Bank’s website (www.arabbank.ch).

Right to Vote
The shareholders registered in the shares register with voting right at the close of business on March 24, 2021, 
are entitled to vote at the Ordinary General Meeting of Shareholders. No entries in the share register entitling 
to exercise the voting right at the Ordinary General Meeting of Shareholders will be made from March 25, 2021 
to March 30, 2021.

The shareholders may exercise their voting rights exclusively through the independent proxy holder Maître Tristan 
Reymond, Judicial Officer, rue de la Fontaine 2, P. O. Box 3601, 1211 Geneva (email address: treymond@vtx.ch). In 
order to appoint the independent proxy holder, the shareholders shall obtain a voting card, fill in, sign accordingly 
the power of attorney on the reverse side of the admission card and send the admission card to the independent 
proxy holder, to be received by Maître Reymond latest by March 25, 2021. Without express instructions to the 
contrary at the granting of the proxy, the independent proxy holder of voting rights will exercise the voting right 
in the sense of the motions of the Board of Directors.

Voting cards 
Voting cards to the Ordinary General Meeting of Shareholders may be obtained until March 24, 2021 latest,  
at the Bank's main offices at Place de Longemalle 10-12, 1204 Geneva, Switzerland.

The Board of Directors regrets the unusual circumstances of the meeting and takes this opportunity to thank the 
shareholders for their understanding and support.

In the name of the Board of Directors of
ARAB BANK (SWITZERLAND) LTD.

Wahbe A. Tamari
Chairman of the Board of Directors
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The unprecedented health crisis was the catalyst to a liquidity-crunch that 
caused one of the steepest stock market declines on record and global eco-
nomies plunged into the worst recession in generations in the first quarter 
of 2020. Massive policy response by monetary and fiscal authorities was 
needed to help ease the global financial conditions. This favorable policy-mix 
triggered a spectacular recovery, which led equities into unchartered terri-
tories in a very short period of time. The very unusual US election cycle was 
well received by the financial community as well. Markets have become more 
and more sensitive to flows and are getting somewhat disconnected from 
fundamentals and traditional valuation methods. Overall, 2020 has ushered 
in a high correlation and high volatility regime. 

The world is rapidly moving from physical to digital. Despite the financial 
shock that has briefly affected all digital assets, 2020 has been a record shat-
tering year, especially for Bitcoin and Ethereum, the two cryptocurrencies 
that Arab Bank (Switzerland) Ltd. has chosen to integrate into its storage 
and trading offering. Moreover, we have witnessed a lot of key regulatory 
developments that might have an incidence in the digital assets adoption 
globally in 2021.

It is important to highlight that Arab Bank (Switzerland) Ltd. has been one 
of the pioneers in digital assets, offering a one-stop shop for investors from 
storage to trading and tokenization in 2019. Indeed, innovation is at the core 
of our philosophy and we are already looking to add new services.

Our Wealth Management franchise reaped the benefits of the business 
strategy adopted last year. 2020 also proved to be a stellar year in terms of 
net inflow of funds that surpassed CHF 579,1 million thanks to the trust that 
our clients have given us. 

In the Commodity Trade Finance (CTF) segment, 2020 has been a problematic 
year in many respects for the actors operating in this field as supply 
chains were impacted across geographies. Raw material producers 
and manufacturers were also affected by GDP contraction, as de-
mand for crude oil and petroleum products declined sharply. 

Our Treasury & FX franchise has been facing headwinds, as falling 
interest rates have affected our SWAP business and market activity 
in FX has remained subdued throughout year. 

We would like to thank all of our customers for their long-standing 
trust and business, our shareholders and our Board of Directors for 
their strong and continuous support, as well as all our colleagues 
for their professionalism, dedication and commitment to delivering 
high quality results.

COMMENTS ON CONSOLIDATED INCOME STATEMENT 
AND BALANCE SHEET

Consolidated Income Statement
The bank reported a net income of CHF 1.6 million for 2020, com-
pared with CHF 20.2 million for 2019. The Wealth Management bu-
siness performed well during a challenging year, attracting CHF 579 
million in net new money and recording an increase in revenues. 
However, this was not enough to compensate for the multiple head 
winds faced by the Commodity Trade Finance Business and Trea-
sury. The Commodity Trade Finance business suffered particularly in 
2020 because of the COVID-19 pandemic, which caused disruption 
to the supply chain. The division also created provisions for two 
major doubtful loans related to fraud cases.

Total operating income came to CHF 41.3 million, compared with CHF 88.0 
million in the previous year.

Net results from interests operations ended at CHF - 10.5 million for 2020 
(CHF 24.7 million in 2019). This was largely driven by the negative interest 
rates applied by the SNB as well as the value adjustments due to default risk.

Commissions from business and services remained  stable from the previous 
year at CHF 33.6 million. The commissions are mostly attributable to the 
Wealth Management and Commodity Trade Finance activities. 

Operating expenses remain well controlled, totaling CHF 47.9 million for 
2020, compared with CHF 52.6 million for 2019. 

Consolidated Balance Sheet and Off-Balance Sheet
The bank’s consolidated total assets grew 32% in 2020 to CHF 4.7 billion. The 
balance sheet remains very liquid with an average balance of CHF1.1 billion 
kept at the Swiss National Bank over the course of the year. Additionally, the 
bank holds over CHF 400 million in liquid securities. As such, the liquidity 
coverage ratio of Arab Bank (Switzerland) Ltd. is more than three times over 
the regulatory minimum. 

Loans to customers were at CHF 1’036 million. The bank’s mortgage book 
remains contained at CHF 187 million.

At year-end 2020 consolidated equity amounted to CHF 558.3 million  
(CHF 571.1 million at the end of 2019). The capital adequacy ratio remains 
well above regulatory requirements.

Assets under management have been on a rising trend in recent years and 
reached CHF 4.6 billion as of December 31, 2020.

ARAB BANK (SWITZERLAND) LTD.
SUMMARIZED CONSOLIDATED FINANCIAL  
STATEMENTS AT DECEMBER 31, 2020

DIRECTORS’ REPORT

Arab Bank (Switzerland) Ltd. is an independent company founded in 1962 according to Swiss law, specialized in wealth management for a sophisticated 
clientele, in commodity trade finance activities and in treasury activities.

The Bank operates also via its subsidiary Arab Bank (Switzerland) Lebanon S.A.L., Lebanon and cooperates with its associate company Ubhar Capital 
SAOC, Oman. Together with Arab Bank (Switzerland) Ltd., these entities form the Arab Bank (Switzerland) Group. Arab Bank (Switzerland) Group is a 
sister company of Arab Bank Plc., Amman (Jordan), a leading financial institution, which has a wide network in the Arab world and major financial centres.

Head Office Geneva
10-12 Place de Longemalle
P.O. Box 3575
CH–1211 Geneva 3
Phone : +41 22 715 12 11
Fax : +41 22 715 13 11
Swift : ARBSCHZZ
www.arabbank.ch

Branch Zurich
Nüschelerstrasse 1
P.O. Box 1065
CH–8001 Zurich
Phone : +41 44 265 71 11
Fax : +41 44 265 73 30
Swift : ARBSCHZZ

Subsidiary - Lebanon
Arab Bank (Switzerland) Lebanon S.A.L.  
Allenby Street, Block 25
Beirut, Lebanon
Phone : +961 1 999 366

Affiliate - Oman
Ubhar Capital SAOC
P.O. Box 1137
111 Muscat
Sultanate of Oman
Phone : +968 24754 672

CHF MILLION 2020 2019 Variance %

Balance Sheet

Balance sheet total  4 692  3 557  1  1 35 32

Amounts due from customers  1 036  1  256 - 220 - 1 8

Trading portfolio and financial investments   569   478  91 1 9

Shareholders’ equity (before profit distribution)      558   57 1 - 1 3 - 2

Income Statement

Results from interest operations - 1 1    25 - 36 - 144

Results from commissions from business and services  34    34    0 0

Net income from trading operations  20  3 1 - 1 1 - 35

Other results from ordinary activities - 1 - 2  1 - 50

Operating expenses - 48 - 53    5 - 9

Gross Profit - 6    35 - 41 - 1 1 7

Depreciation, provisions, value adjustments and losses - 3   - 5  2 - 40

Operating result - 9    30 - 39 - 130

Net extraordinary results and change in reserves  
for general banking risks  12 - 2    1 4 - 700

Taxes - 1 - 8    7 - 88

Consolidated profit for the period    2    20 - 1 8 - 90

CONSOLIDATED FINANCIAL HIGHLIGHTS
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CONSOLIDATED BALANCE SHEET  
AND OFF-BALANCE SHEET TRANSACTIONS
AT DECEMBER 31, 2020

CHF 2020 2019 VARIANCE

Assets
Liquid assets 1 606 563 940  372 933 655 1 233 630 285 

Amounts due from banks 1 204 653 458 1 154 409 958  50 243 500 

Amounts due from customers 1 035 919 085 1 255 577 735 - 2 1 9 658 650 

Mortgage loans  187 006 870  192 688 80 1 - 5 68 1  93 1 

Trading portfolio  8  150 062  22 934 968 - 14 784 906 

Positive replacement values of derivatives  23 487 249  16 647 56 1  6 839 688 

Financial investments  560 610 255  454 698 066  105 91 2 1 89 

Accrued income and prepaid expenses  21  255 806  40 218 018 - 18 962 2 1 2 

Participations  8 538 933  8 339 527   1 99 406 

Tangible fixed assets  31  583 969  32 823 29 1 - 1  239 322 

Other assets  4 103 804  5 746 534 - 1  642 730 

Total assets 4 691  873 43 1   3 557 018 1 14   1  134 855 317   

Total subordinated claims
Of which with conversion obligation and / or debt waiver

 1 1 7  1 20 1 1 3 
   0

 1 21  933 309 
   0

- 4 81 3 1 96   
   0 

Liabilities
Amounts due to banks 1 806 483 380 1  678 51 8 252  1 27 965  128 

Amounts due to customers 2 237 664 237 1  222 706 638 1 01 4 957 599 

Negative replacement values of derivatives  54 899 799  26 244 539  28 655 260 

Accrued expenses and deferred income  30 760 848  51  499 256 - 20 738 408 

Other liabilities  1 407 89 1  2  163 1 16 - 755 225 

Provisions  2 396 077  4 775 3 18 - 2 379 24 1 

Reserves for general banking risks  88 664 857  100 982 566 - 1 2 3 1 7 709 

Share capital  26 700 000  26 700 000 0

Retained earnings  442 842 444  422 6 12 497  20 229 947 

Reserves for currency translation - 1  550 130   577 502 - 2 1 27 632 

Consolidated profit for the period  1  604 028  20 238 430 - 1 8 634 402 

Total liabilities 4 691  873 43 1    3 557 01 8 1 14   1 134 855 3 1 7  

Off-balance sheet transactions  
Contingent liabilities  390 033 595  462 430 1 50 - 72 396 555 

Irrevocable commitments  81  547 089  49 254 150  32 292 939 

Credit commitments  7 87 1 866  39 05 1 642 - 3 1  1 79 776 



2 | ARAB BANK (SWITZERLAND) LTD.   SUMMARIZED CONSOLIDATED FINANCIAL STATEMENTS AT DECEMBER 31, 2020 3 | ARAB BANK (SWITZERLAND) LTD.   SUMMARIZED CONSOLIDATED FINANCIAL STATEMENTS AT DECEMBER 31, 2020

CONSOLIDATED INCOME STATEMENT
AT DECEMBER 31, 2020

CHF 2020 2019 VARIANCE

Results from interest operations :
Interest and discount income  25 044 661  54 1 89 855 - 29 1 45 1 94 

Interest and dividend income from trading portfolio   1 77 3 1 5   25 1  323 - 74 008 

Interest and dividend income from financial investments  4 945 923  7 847 594 - 2 901  671 

Interest expense - 1 3 140 580 - 36 983 829  23 843 249 

Gross results from interest operations  17 027 319  25 304 943 - 8 277 624 

Change in value adjustments due to default risk as well as losses
from interest operations - 27 537 1 58 - 568 91 6   - 26 968 242 

Subtotal net results from interest operations - 10 509 839  24 736 027 - 35 245 866 

Results from commissions from business and services :
Commission income from securities trading and investment activities  21 01 9 5 1 1  1 8 47 1 01 3  2 548 498 

Commission income from lending activities  13 966 672  16  132 776 - 2 1 66 1 04 

Commission income from other services   800 886  1  229 103 - 428 2 1 7 

Commission expense - 2 148 234 - 1  856 438 - 291  796 

Subtotal results from commissions from business and services  33 638 835  33 976 454 - 337 6 1 9 

Net income from trading operations   19 509 1 26   30 848 208 - 1 1  339 082  

Other results from ordinary activities :   

Income from participations - 1  793 264 - 1  978 026   1 84 762 

of which participations valued according to the equity method - 1  793 264 - 1  978 026   1 84 762 

Results from real estate   460 840   4 1 2 760   48 080 

Other ordinary income   1 3 624    1 6 1   1 3 463 

Other ordinary expenses - 9 441 - 1 07 - 9 334 

Subtotal other results from ordinary activities - 1  328 241 - 1  565 21 2   236 971 

Total income  41 309 881   87 995 477 - 46 685 596  

Operating expenses :    
Personnel expenses - 33 699 1 97 - 37 443 378  3 744 1 8 1 

General and administrative expenses - 14 205 630 - 15  1 43 5 1 3   937 883 

Subtotal operating expenses - 47 904 827 - 52 586 89 1  4 682 064 

Gross profit - 6 594 946   35 408 586 - 42 003 532  

Value adjustments on participations  
as well as depreciation on tangible fixed assets - 2 408 879  - 1 839 37 1 - 569 508  

Changes in provisions and other value adjustments as well as losses - 326 351 - 3 22 1 480  2 895 1 29 

Operating result - 9 330 1 76  30 347 735 - 39 677 91 1 

Extraordinary income   23 426   58 047 - 34 621 

Extraordinary expenses    0 -   247    247 

Change in reserves for general banking risks  12 403 41 1 - 2 369 205  14 772 6 1 6 

Taxes - 1  492 633 - 7 797 900  6 305 267 

Consolidated profit for the period  1 604 028  20 238 430 - 18 634 402 
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Profit for the period  3 403 407  20  1 86 377 - 16 782 970 

Profit brought forward   677 628   491  25 1   1 86 377 

Profit brought forward at the end of the period  4 081  035  20 677 628 - 16 596 593 

The Board of Directors proposes :
Distribution of dividends  3 204 000  0  3 204 000 

Allocation to voluntary retained earnings    0  20 000 000 - 20 000 000 

Surplus allocated to profit brought forward   877 035     677 628    199 407 

As stated above  4 081  035  20 677 628   - 16 596 593 

Upon acceptance of this proposal, the dividend
will be paid as follows :
To the shareholders registered in the share book at March 24, 2021, 
per share of CHF 0.75 0.09000 0.00000 0.09000

Less 35% Swiss withholding tax - 0.03150 0.00000 - 0.03150

Net per share 0.05850  0.00000 0.05850

PROPOSED ALLOCATION OF EARNINGS

The summarized consolidated financial statements of Arab Bank 
(Switzerland) Ltd. were derived from the accompanying consolidated 
financial statements of Arab Bank (Switzerland) Ltd., which comprise 
the consolidated balance sheet, the consolidated income statement, 
the consolidated cash flows statement and the notes for the year 
ended December 31, 2020. 

The accompanying consolidated financial statements of Arab Bank 
(Switzerland) Ltd. have been audited in accordance with Swiss Law and 
Swiss Auditing Standards, by the statutory auditor Ernst & Young SA.

In the report dated February 17th, 2021, an unqualified opinion was 
expressed on the consolidated financial statements of Arab Bank 
(Switzerland) Ltd.

For a better understanding of the financial position and the results of 
operations of Arab Bank (Switzerland) Ltd., as well as the scope of the 
audit, the summarized consolidated financial statements should be read 
in conjunction with the consolidated financial statements and the audit 
report thereon.

(The complete Annual Report for the business year 2020 can be downloaded from the Bank’s website : www.arabbank.ch)
Please note that the Arabic version is a free translation of the English official version. In case of discrepancies, the English version shall prevail.

REPORT OF THE AUDITOR
ON SUMMARIZED CONSOLIDATED FINANCIAL 
STATEMENTS AT DECEMBER 31, 2020




